
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bau- und 

Verkehrsausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, 24.06.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:02 Uhr 

 Sitzungsende: 20:04 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Redelberger, Thomas, Bürgermeister  

Ausschussmitglieder: 

Blanckenhorn, Dirk Bündnis 90/Die Grünen  

Bruckmann, Karlheinz UBH  

Feld, Klara FDP bis TOP 7.7 / 19:43 Uhr 

Glock, Klaus CDU  

Krebs, Ulrich FDP i.V.f. H.Luksic 

Michaelis, Alfred SPD  

PAUL, Michael CDU  

Schwindling, Jörg CDU  

Trappmann, Claudia SPD  

Woll, Peter CDU  

Zimmer, Reiner SPD  

Ratsmitglieder: 

Leinenbach, Volker CDU bis TOP 7.1 / 19:35 Uhr 

Von der Verwaltung: 

Jochum, Bernhard  

Ringe, Markus  

Schneider, Udo bis TOP 7.1 / 19:35 Uhr 

Schriftführerin: 

Becker, Beate  

Ortsvorsteher/in: 

Steinrücken, Ulrich, Dr. NÖL i.V.f. H.Maas 

Gäste: 

Dr. Honecker, Ulrich bis TOP 3 / 18:14 Uhr 

Ruloff, Harry bis TOP 3 / 18:14 Uhr 

Fehlhaber, Jan Fa. Famis bis TOP 6 / 19:12 Uhr 

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Luksic, Oliver FDP 

 

 



Der Vorsitzende eröffnet um 18.02 Uhr die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses und 

stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Bau- und Verkehrsausschuss ist 

beschlussfähig. 

 

Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss beschließt nachfolgende Tagesordnung. 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 08.04.2019 (öffentlicher Teil) 

  

2 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 06.05.2019 (öffentlicher Teil) 

  

3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

4 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 08.04.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

5 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 06.05.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

6 Information zur Nahwärmeversorgung Baugebiet ehem. Schwimmbadgelände 

  

7 Vergabe von Lieferungen und Leistungen 

  

7.1 OD Heusweiler, Gehweg Jakobstr. 

Vorlage: BV/0073/19 

  

7.2 Glück-Auf-Halle Holz, Elektrosanierungen 

Vorlage: BV/0067/19 

  

7.3 Glück-Auf-Halle Holz, Brandmeldeanlage 

Vorlage: BV/0068/19 

  

7.4 Großwaldhalle Eiweiler, Trockenbauarbeiten 

Vorlage: BV/0069/19 

  

7.5 Sport- u. Kulturhalle Wahlschied, Planungsleistung technische 

Gebäudeausrüstung (TGA) 

Vorlage: BV/0070/19 

7.6 Sport- u. Kulturhalle Wahlschied, Planungsleistung Elektrotechnik 



Vorlage: BV/0071/19 

  

7.7 Großwaldhalle Eiweiler, Vergabe der Elektroinstallationen 

Vorlage: BV/0072/19 

  

8 Bebauungsplan "Gewerbegebiet zwischen Vorstadtstraße und Göttelborner 

Straße" im Ortsteil Wahlschied – Beratung über die weitere Vorgehensweise 

  

9 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrs-

ausschusses vom 08.04.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Beschluss bei einer Stimmenthaltung (FDP): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 

08.04.2019 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

  

zu 2 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrs-

ausschusses vom 06.05.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Beschluss bei einer Stimmenthaltung (FDP): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 

06.05.2019 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

 

  

zu 3 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 3.1 Beschwerde wegen Lärm- und Staubbelästigung im Schwimmbad-

bereich 

  

 Herr Zimmer möchte wissen, was gegen die Lärm- und Staubbelästigung wegen 

der Abbrucharbeiten durch den Einsatz eines Brechers getan werden könnte und 

ob auch im Rathaus bereits Beschwerden eingegangen seien. 

 

Herr Ringe teilt mit, dass ihm am heutigen Vormittag von Herrn John in einem 

Telefonat mitgeteilt worden sei, dass er mit einigen Anwohnern einige 

Streitgespräche hinsichtlich der Lärmbelästigung geführt hätte. Herr John habe 

ihm aber zugesichert, so Herr Ringe, dass die Arbeiten, was den Brecherbetrieb 

betreffen würde, bis zum Ende der Woche abgeschlossen seien.  

 

Herr Zimmer bittet darum, dass der Boden bei den Arbeiten verstärkt nass 

gemacht werden solle, damit keine so große Staubentwicklung entstehen würde. 



 

  

zu 3.2 Neue Erkenntnisse beim geplanten Bau des Schwesternverbandes 

  

 Herr Zimmer möchte wissen, ob es neue Erkenntnisse zum geplanten Bau des 

Schwesternverbandes gegen würde. 

 

Der Vorsitzende verneint dies.  

 

  

zu 3.3 Hochwasserschutzbecken Berschweiler 

  

 Herr Zimmer fragt nach dem Stand der Dinge bezüglich des 

Hochwasserschutzbeckens in Berschweiler. 

 

Herr Ringe teilt mit, dass jetzt die Durchführung des Planfeststellungsverfahrens 

anstehen würde. Bezüglich der Umweltverträglichkeitsprüfung hätte es seitens des 

LUA keine Bedenken mehr gegeben.  

 

Auf die Nachfrage von Herrn Zimmer, ob es eine Übersicht geben würde, wann 

mit den Arbeiten begonnen werden könne, teilt Herr Ringe mit, dass nach 

Auskunft von Herrn Paulus, das Planfeststellungsverfahren bis zum Ende des 

Jahres erfolgreich durchgeführt werden könne.  

 

  

zu 3.4 Bebauungsplan Gewerbegebiet Wahlschied 

  

 Herr Zimmer führt auf, dass im alten Bebauungsplan für das Gewerbegebiet 

Wahlschied ein größeres Versickerungsbecken vorgesehen sei. Dies sei bereits in 

der Sitzung des Ortsrates Wahlschied im Dezember 2018 Thema gewesen. Seitens 

der Verwaltung hätte er bis zum heutigen Tage keine Rückmeldung erhalten, ob 

dort noch etwas geplant oder dies nicht notwendig sei. Wenn keine Notwendigkeit 

bestehen würde, bittet er um die Bekanntgabe der Gründe. Herr Zimmer bittet um 

eine schriftliche Mitteilung seitens der Verwaltung, wie dort das weitere 

Verfahren angedacht sei. 

 

  

zu 3.5 Eichenprozessionsspinner im Bereich "Hahnheck" in Wahlschied 

  

 Herr Zimmer teilt noch weiter mit, dass im Bereich Hahnheck in Wahlschied auch 

der Eichenprozessionsspinner an mehreren Stellen gesehen worden sei. Er bittet 

um eine kurze Beschilderung um die Bürger darauf hinzuweisen.   

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass diese im Moment im gesamten Gemeindebezirk 

vermehrt vorkommen würden. In den Bereichen der Spielplätze würde umgehend 

reagiert und die Stellen abgesperrt. Es sei ein neuer Staubsauger, der stärker und 

mit entsprechendem Feinstaubfilter gekauft worden, um diese zu entfernen. Im 

Prinzip, so Herr Redelberger, müssten an jedem Waldein- und -ausgang 

Hinweisschilder aufgestellt werden.  

 



Herr Zimmer schlägt vor, eine Pressemitteilung zu machen, um die 

Aufmerksamkeit der Bürger zu wecken. 

 

  

zu 3.6 Baustelle des EVS im Bereich Holzer Wald 

  

 Herr Dr. Steinrücken teilt mit, dass an der Baustelle des EVS am Holzer Wald 

Material reingekippt und eine neue Bachsohle gebildet worden sei. Er ist sich 

nicht sicher, ob dieses Material dafür geeignet sei. Er bittet um eine Überprüfung 

seitens der Verwaltung. 

 

Der Vorsitzende sagt eine Überprüfung durch Herrn Paulus zu. 

 

  

zu 3.7 Senke im Bereich des Christinenhofes in Berschweiler 

  

 Herr Zimmer führt noch auf, dass sich von Berschweiler kommend in Richtung 

Kutzhof im Bereich des letzten Hauses eine Senke gebildet habe. Er bittet dies 

dem Landesamt für Straßenwesen mitzuteilen. 

 

Herr Schneider sagt eine Überprüfung der Angelegenheit zu.  

 
 


